

## サポーターカンファレンス参加申込時にいただいたクラブに対するご意見一覧

(一部分かりやすい表現に修正している部分もございます)

※個人・企業を特定ないし誹謗中傷をするような表現は一部修正をしている部分もございます

※一部分かりやすい表現に修正している部分もございます

### <シーズン移行に関して>

- 秋春制には反対であります。様々な課題があるにも関わらず、どれを見ても有効な解決策とは程遠く、このまま移行を強行しようとするリーグ上層部には不信感しかありません。
- シーズン移行には反対だが、リーグ側は強引に移行する姿勢が見え見えである。もしそうなった時、わずか100億ぽっちらしか出してくれない予算を、各クラブでどのように配分するのか。絶対に足りない配分金だが、それでアルビレックス新潟は何を準備するのか。必要と思われる準備に、どれくらいお金が足りないのか。
- 中野社長のクラブとしての考えに賛成。
- 秋春制には断固反対してほしいです。
- 秋春移行は私たち年寄りに厳しいです。夏は何とかなりますが、冬は移動条件、降雪問題で雪国仕様ではないと思うところですよ。
- 秋春制になって戦力ダウンにならないのか？(練習、アウェイ開催等選手の環境は悪化する)。Jリーグからはどんな目的で具体的にどのくらい支援していただけるのか？天候や水曜日開催で増えて集客減らないか？アウェイ開催はどのくらい連戦になるのか？
- 現状難しい(反対)なのは理解できます。ですがもし『します』となった場合は全力であたって下さい。個人的な意見としては『JLEAGUEカップ無くせば余裕出来るんじゃない？』と思ってます。昔のような2シーズン制にはしないでね。
- シーズン移行によってビッグクラブができるわけではないと思いますので移行には反対です、避けられないものであるならば、雪国クラブがこれ以上不利にならないよう要求するところはしていくべきです。また何に使うかにもよりますが、その補助も単年度ではなく継続的なものであるべきだと思います。
- 降雪地だけ負担・リスクが強られるのはおかしい(特にファン・サポーター)。ファン・サポーターを軽視していると思えない。
- 秋春制には反対です。日本には日本の気候風土にあったリーグがあって然るべきだと思います。
- 中野社長が雪国クラブの意見を明確に表明し、問題提起したことを高く評価します。今後世論を味方につけるためにも、松橋サッカー同様に堂々と正しいことを言い続けて欲しいです。
- 秋春制に関して反対なのはもちろんだが、中野社長にはもう少し具体的な反対理由をマスコミやサポーターにプロモーションしてほしい。多分みんな中野社長の姿勢には不満を持っていると思う。
- シーズン移行については、冬の期間に対する不安が大きいです、アウェイが冬に偏ったりした場合応援にも行きづらくなるのではないのでしょうか？
- 秋春制は現実的じゃない。
- 秋春開催、絶対反対。
- 冬季開催時の練習環境確保の目途はあるのか。冬季開催時の観戦者の移動、防寒対策はどうするのか。
- シーズン移行は絶対に反対です！問題には成っていませんが、現在も道路が大渋滞に成るのに、除雪により道幅が一車線に成り更に大渋滞！！駐車場も除雪により駐車可能スペースも縮小必須！！過去にクラブ練習場や、ビッグスワンの除雪ボランティアに参加した事がありますが、特にイベント広場の雪は硬くて鉄製スコップでやっと...断固反対です！！
- シーズン移行により休止期間が現在より長くなり、さらにJ1が20チームとなるため試合日程も過密となることが予想されるが、選手のパフォーマンス向上を掲げているJリーグはどう説明されているのか。夏季の選手パフォーマンスの低下を回避することをシーズン移行の理由にあげているが、8月は最もパフォーマンスが低下する月である。その8月に開幕する日程で

は説明に齟齬があるのではないか。シーズンに入る前のトレーニングが6~7月となるがパフォーマンスが低下しない暑熱対策はあるのかどうか。シーズン移行するための理由づけとなっている感がある。

■ 選手ファーストを言っているのであれば、観客の都合を考えずに、暑い時期の開催について朝8時キックオフ等時間を検討したらいかがですか。真冬の13時キックオフより集客はあると思います。そもそも、秋冬制移行は選手ファーストですか？観客ファーストですか？リーグファーストですか？私にはリーグファーストにしか感じられません。リーグとしては雪国チームがトップカテゴリーにいらなくても秋冬制でも試合可能なチームがトップにいれば日本全体としては問題ないと考えていると思いますが、違いますか？それであれば、いっそのこと秋冬制に移行できないチームはトップカテゴリーに参加させないくらい言ってほしいです。Jリーグの理念、設立趣旨で地域に「深く根ざすホームタウン制を基本とし、各地域において、地元住民が心ゆくまでトップレベルのサッカーとふれあえるよう、スタジアム施設をはじめチーム周辺を整備する」活動方針では「自治体・ファン・サポーターの理解・協力を仰ぎながら、世界に誇れる、安全で快適なスタジアム環境を確立していきます」「地域の人々に、Jクラブをより身近に感じていただくため、クラブ施設を開放したり選手や指導者が地域の人々と交流を深める場や機会をつくっていきます」→これらは秋冬制になってこれらが実現できますか？12月~2月まで試合しない(ホーム、アウェイとも)条件であれば支持します。冬季間は年間パスを購入している人を除けば、観客は減ります今でも雨天時の入場者数は減少しているはずです。そのような悪天候ではせっかく誘っても寒い中、試合を見て苦痛になると思いますと誘うこともできませんし、そもそも来てくれません！

■ シーズン移行は新潟サポは全員大反対なはずです。中野社長が明確に強く反対を表明してくださっているのは本当に心強いですが、やはりこのまま特段の解決策もないまま移行していきそうで本当に腹立たしいを越えて悲しいです。

■ シーズン移行については反対です。代表が強くなっても、自分が住む街のクラブがゼロ円での海外移籍の影響でジリ貧になるのはご免です。

■ シーズン移行について。報道によると、移行は不可避な流れのようなので、その中でいかに地方クラブが生き残って行くのか。現時点でのアイデアなど聞きたいです。

■ シーズン移行反対。

■ 秋冬制だと、最終戦の様に土砂降りや何年か前のマリノス戦の様な吹雪の中の観戦はしたくありません。

■ シーズン移行は絶対反対です。選手から選ばれにくいチームになることを、なにより心配しています。

■ 妥協はしないでほしい。全ては公平性が担保されなくては話にならない。

■ シーズン移行には強く反対します。

■ 今シーズンの最終戦の気候がさらに悪化すると思うと全ての人間に不利益が多いと思います。反対です。

■ 現在の春秋制でも3月、12月の試合開催時に降雪や寒風などがあるがアルビとして秋春制を見据え、消雪設備や降雪対策で新潟県や新潟市との協議は考えていますか。

■ 秋春制については反対です。最終戦に来て頂いたアウェイサポーターも厳しいとSNSで投稿していました。

■ 最終戦、セレサポさんも寒いって感想をよく見ました。体験して貰わないとわからないとは思いますが、秋春(実際は夏春?)制は本当に無理です。色々あるでしょうが、クラブとしてどのようにアプローチしていきますか？

■ 秋春制断固反対です！！

■ 観戦者目線でいうと新潟の6~7月は年間で一番観戦に適した時季だと思うが、シーズンが移行した場合はこの観戦好適時季がオフ期間になるのは、新潟にとってとても勿体ない。Jリーグは移行を既定路線のごとく推し進めているように感じる。中野社長には頑張って欲しい。

■ 秋春制に移行した場合、まずどのようなことから対策していくつもりですか？まだ何も決定した事項はないので未着手な状況なのでしょうか？

■ シーズン移行は反対だがもう決まっているのだろう。ならば多くの支援金を確保して新潟だけが馬鹿をみないようしてほしい。

■ シーズン移行に関して、社長が一生懸命戦ってくれたことが本当にありがたい。

■ 今まで通りが良いです。

- シーズン移行が強行された場合、「新潟は現実問題として不可能」とは言っていられなくなるので、具体的な対応を説明してください。
- これまでシーズンを移行する際のデメリットを解消しきれない救済案のみしか提示されていない印象があり、納得ができないまま移行が強行されてしまう不安があります…。私たちのクラブのみでなく、地域や自治体そのものまで波及してくる問題でもあるので、移行の準備が不十分なまま進められる場合はこのリーグを脱退して欲しいと強く思いますし、移行に反対しているチームのみでリーグを形成した方が連戦の日程や平日に日程を押し付けられることも減少して選手状態や観客動員などの面でもメリットがあると感じます。また、シーズンを移行するしないは別として、屋根付きのスタジアムなのでもっと雨に当たらない席や、特に入場前の時間帯に雨風を回避できる場所、屋内に避難できる場所が増えたら良いのになあと感じる部分はあります…。
- シーズン移行は反対です。
- 仮に移行になっても12月から2月は避けてください。寒すぎて大変です。
- シーズン移行について、当クラブは「反対」を表明されました。それについては全く同感です。しかし、報道などで状況をみると、移行ありきで動いているように見えます。「反対」を表明する裏で着々と移行に向けた準備を計画し、進めていると信じています。移行が決まった、それからやっと計画、準備では遅いと思います。他チームに負けない準備、行動をよろしく願います。
- もし秋春制になった場合、スタジアム確保が難しくなるようですが、現実には年何試合ビッグスワンが使えないということがあるのでしょうか。また、もしそういった場合に国立競技場でホーム試合をするという可能性はあるのでしょうか。
- 冬の寒い時期に対する対策もろくに出来てないのに移行なんてしたら民主主義の否定だと思います。
- 移行はほぼ確定見たいなので、あまり寒く無い、9月10月11月4月5月にホーム戦を多くして欲しい！
- 仮にシーズン移行が決まった場合、スカウティングにおける影響はどれほどのもののでしょうか？冬期間が長くなるため新潟を離れるという選択をする選手が出る可能性もあるのでしょうか？

「Jリーグのシーズン移行」について、たくさんのご意見やお考えをお寄せいただき、誠にありがとうございます。サポーターの皆様もご存知の通り、当クラブは「シーズン移行」については、移行をせずに現在の日程で、選手や観客の皆様の暑熱対策を行いながら開催をした方がよいという意見を持って臨んでいます。

アルビレックス新潟は、降雪と積雪のある新潟県をホームタウンとさせていただいています。しかし、現在の日程を支持する理由はそれだけではありません。いわゆる「アウェー遠征」をはじめとするサポーターの皆様の往来が減少すること、他の競技団体と共存共栄をした上でのスタジアムの確保が困難になることは、Jクラブの活動における理念に関わる問題と捉えています。また、集客を中心としたビジネス面、シーズンの移行に対応するための経営管理といった部分についても、懸念すべき点があると考えています。

シーズンが移行した場合についてのご質問も頂戴しています。いずれも、クラブの行く末を心配していただいているものと感謝申し上げます。当クラブとしては、これまでと同様、新潟の皆様と共に歩んできたクラブとしての歴史と立場を踏まえての意見と、サポーターの皆様からお寄せいただいた声を、しかるべき場所とタイミングでJリーグへ伝えてまいります。

なお、現状につきましてはカンファレンス当日にて改めてご説明いたします。